



Samedi 3 janvier 2026
Cérémonie des Vœux

Discours de
Gérard FABRE

Maire de Garéoult

1^{er} Vice-Président de l'Agglomération
Provence Verte



Mesdames, Messieurs,

Bonjour à toutes et à tous.

Nous sommes très heureux, élus et personnel communal, de vous accueillir aujourd'hui à l'occasion de notre traditionnelle cérémonie des vœux.

Arrivés en fin de mandat, cette traditionnelle cérémonie revêt cette année un caractère particulier. En effet, en cette période pré-électorale, les Maires sont contraints d'observer quelques précautions oratoires.

Aussi, vais-je simplement et rapidement vous rendre compte, conformément à la loi, de ce que nous avons réalisé en 2025 et comment nous avons utilisé votre argent.

S'agissant des réalisations :

Elles témoignent de notre attachement à l'amélioration continue de votre cadre de vie. Pour autant, suite à la diminution drastique des aides financières de l'Etat, nous avons dû adapter notre politique aux moyens financiers dont nous disposons pour faire face à la situation.

Ainsi, nous sommes nous limités aux seuls investissements indispensables pour rendre le maximum de services aux Garéoultais tout en limitant cette fois encore la fiscalité.

Ces dépenses ont trait pour l'essentiel à la voirie et à la réfection des réseaux d'eau potable.

Pour mémoire je citerai récemment la réfection complète du parking des Farayettes avec la création de plus de 50 places de stationnement et l'aménagement d'un piétonnier jusqu'à l'arrêt de bus, tout en conservant l'ensemble des arbres et en modernisant la circulation au sein du parking.

La réfection de la rue des farayettes.

La réfection du chemin Mermoz

La réfection de l'impasse des Serrets

En matière d'eau potable :

Le remplacement de la canalisation au chemin des lilas et Mermoz sur 1200 mètres linéaires et le remplacement de plusieurs canalisations impactées par les chlorures de vinyle sur environ 500 mètres linéaires.

En termes d'aménagements :

La création d'un accès aux jardins Baumes Farayettes

La mise en place d'un nouveau jeu à l'école maternelle et la réfection des sols souples

La mise en place de nouveaux jeux au Parc du Vivier

L'acquisition de nouvelles cases de columbarium

Les autres postes sont les dépenses liées principalement aux écoles (déploiement des alarmes anti-intrusion, sécurisation des écoles et du centre Jules Ferry, amélioration des performances énergétiques dans les écoles, enfin réfection de la toiture de la crèche).

S'agissant des travaux concernant les espaces verts et le cadre de vie dont le montant total s'élève à 804 000 € :

L'acquisition d'une vingtaine d'arbres pour l'aménagement du parking du Fitness Parc

L'embellissement et l'aménagement du Parc du Vivier, remarqué par le Jury des Villes et Villages Fleuris qui lui a décerné le prix départemental du Jury, et qui a bénéficié dernièrement de l'installation de nouveaux jeux pour les enfants.

Le début de l'aménagement du futur parking situé derrière le cimetière

Par ailleurs, les démarches préparatoires à la construction de la future piscine qui sera réalisée par l'agglomération suivent quant à eux leur cours.

Sur le plan scolaire nous avons assumé nos charges régaliennes et poursuivi les aides ponctuelles aux projets pédagogiques et classes de découverte notamment.

Sur le plan de la Jeunesse, le centre ados a rempli sa mission éducative. La fréquentation de ce centre est importante et significative. Cela se traduit par un faible taux de délinquance des jeunes à Garéoult et une implication des plus jeunes via le Conseil Municipal des jeunes.

De plus, les anciens n'ont également pas été oubliés.

Tout au long de l'année, nous avons organisé de nombreuses actions gratuites à destination des séniors : ateliers pour la mémoire, la fracture numérique, le sommeil, l'équilibre, la sophrologie, sensibilisation aux gestes de premier secours, la semaine bleue et le Plan canicule.

L'opération tranquillité avec la participation citoyenne qui a créé un environnement protégé par et pour les habitants. Le résultat se mesure à la diminution drastique des cambriolages sur notre commune en 2025.

L'aide sociale aux plus démunis. Je suis reconnaissant aux administrateurs du CCAS de leur aide permanente et efficace dans le traitement des dossiers, hélas de plus en plus lourds depuis quelques années.

A noter la montée en puissance de France services, devenu indispensable.

L'évènementiel, ce sont les cérémonies Patriotiques, Culturelles, traditionnelles. Le marché de noël et la Saint Félix concourent au maintien de la tradition Provençale. Au total : 103 évènements se sont déroulés tout au long de l'année. Évènements qui ont contribué à l'animation de la commune.

Nous avons également maintenu les aides financières et logistiques aux associations. Celles-ci constituent des maillons essentiels à la vie de la commune. Ces associations permettent indirectement à la municipalité de réaliser de nombreuses activités éducatives, sportives, sociales, patriotiques, culturelles, caritatives et patrimoniales. Activités qu'elle n'aurait pas les moyens d'assumer par ailleurs.

Il faut ainsi remercier tous les bénévoles qui contribuent au rayonnement et au bien vivre de la commune.

En définitive nous avons toujours appliqué l'enseignement formulé par Bossuet quand il disait : « **l'Administration a pour objet de rendre la vie commode et les gens heureux** ».

Toutes nos opérations, programmées et réalisées, n'auraient jamais pu être envisagées sans l'aide efficace, expérimentée et permanente de l'équipe qui m'entoure ainsi que celle des agents communaux qui se dépensent sans compter pour satisfaire les besoins et faciliter la vie de nos concitoyens. Je pense à l'épisode pluvieux du mois dernier.

Travailler à leur côté a été pour moi un grand privilège, un grand réconfort.

Qu'ils soient tous sincèrement remerciés.

Je voudrais également remercier plus particulièrement, en dehors de tout aspect électoraliste, 3 personnes qui m'ont marqué au cours de ces dernières années.

Tout d'abord mon premier adjoint, Lionel Mazzocchi professeur de lycée en économie, d'humeur égale, jamais sujet à la susceptibilité ou à l'égo. Amoureux de la nature, il s'est toujours manifesté par sa fidélité et sa constance dans l'exercice du service public (42 années au service des garéoultais). Nous avons

partagé l'idée que nous étions en poste pour l'intérêt général et non pour des opportunités de carrière. Sa loyauté a fait qu'il n'a jamais cherché ni manifesté le souhait de devenir le calife à la place du calife. Merci cher Lionel pour ton aide précieuse.

Ensuite le regretté Alain Montier, Officier de la marine marchande. Il était devenu très vite un élément clé de notre équipe, grâce à son empathie, sa gentillesse, sa présence, sa capacité à prendre des décisions, son sens de l'anticipation en termes d'aménagement du territoire, enfin son goût du service public. Son départ nous a beaucoup affecté. Il nous manque toujours.

Et puis le regretté Bernard Fontaine, Notre principal opposant pendant 3 mandats. Bernard était un universitaire brillant, retraité du CNRS, gendre de l'ancien maire et conseiller général de Garéoult Paul Emeric. Redoutable débatteur pendant les campagnes électorales, son action était toujours axée sur l'intérêt de Garéoult. Ses interventions étaient toujours pertinentes, il ne prenait pas la parole pour s'écouter parler. Ses propos étaient toujours constructifs il ne versait jamais dans la contradiction systématique. Il participait activement aux travaux du conseil municipal et aux commissions telles que celles du personnel, des finances et des marchés publics. Il n'a malheureusement pas été remplacé.

Je veux maintenant remercier nos principaux partenaires institutionnels et surtout financiers, au premier rang desquels la communauté d'agglomération Provence Verte et donc son Président Didier Brémont.

Je suis très heureux et honoré de ta présence à nos côtés, cher Didier. Maire de la ville la plus importante de l'agglomération Provence verte.

Tu as su dès 2017 construire et développer l'agglomération (104 000 ha). Tu as réussi à concilier l'intérêt de chaque commune avec la vision globale que l'on doit avoir lorsque l'on gère une infrastructure dotée d'un grand nombre de compétences. Toutes les communes membres y trouvent leur compte, en particulier les plus petites, grâce aux aides financières devenues indispensables pour réaliser nos opérations.

A titre personnel, à travers les missions que tu m'as confiées, je garderai en souvenir le bonheur que j'ai eu à faire un bout de chemin à tes côtés.

Merci Mr le Président, cher Didier, pour ton engagement de chaque jour.

S'agissant du département, présidé par Jean Louis Masson- représenté ici par bon nombre de conseillers départementaux, il fait ce qu'il peut en nous aidant dans le cadre de l'aide aux communes.

Concernant la Région, comme le département elle participe au développement des communes.

S'agissant de l'Etat, nous entretenons avec les services de la sous-préfecture de Brignoles les meilleurs rapports.

Voilà, mes chers amis, le rapport d'activités que je vous devais.

Avant de conclure, je voudrais avoir également un mot pour mon épouse. Epouse qui a vécu une situation permanente d'engagement, de servitude et de sacrifice, avec discrétion. Son soutien sans faille pendant ces 36 années m'a été d'un grand réconfort. Merci Nanou.

Enfin, pour terminer mon propos, je veux vous dire, combien j'ai été heureux et honoré de vous servir et de vous représenter, dans différentes instances régionales et nationales. La gestion d'une commune n'a rien à voir avec celle d'une entreprise, c'est une aventure essentiellement humaine, difficile, de chaque instant mais oh combien exaltante.

Comme je vous l'avais annoncé l'an dernier, à l'occasion des vœux, je ne postulerai pas à la fonction de maire ou d'adjoint lors de la prochaine échéance électorale mais je resterai actif dans le déroulement de la campagne. Je confirme également que je soutiendrai la personne que je vous avais présentée l'an dernier.

A la mi-mars, Je vous rendrai le mandat que vous m'avez, à plusieurs reprises, confié. Le mandat d'élu n'appartient pas à l'élu, il est la propriété du peuple qui le délègue pour un temps donné.

Je rendrai le mandat et l'écharpe bleue blanc rouge, symbole de la République. Cette écharpe n'est pas une écharpe de courtoisie. Vous avez remarqué, que seuls les parlementaires et les maires, portent cet emblème, car ils représentent la loi. Cette écharpe ne confère pas de droits supplémentaires, elle affirme au contraire des devoirs.

Qu'il me soit permis de vous remercier de la confiance que vous m'avez toujours témoignée lors de chaque élection.

Je quitterai mes fonctions, en mars prochain sans aucune amertume, en ayant le sentiment d'avoir été un peu utile. Si j'avais à recommencer ma vie, j'emprunterais les mêmes voies, celles que j'ai suivies pour mon Pays, mon département, ma commune et pour l'agglomération.

Tout au long de mes mandats, dans mes interventions orales, j'ai souvent fait appel à un de nos Maîtres à penser : Confucius. Aussi vais je conclure mon intervention à travers lui :

Confucius disait ceci : « Quand on peut accomplir sa promesse sans manquer à la justice, il faut tenir sa parole. L'équité est l'essence même de l'homme honorable. Il la pratique d'après les rites, la manifeste avec humilité, et l'accomplit en toute sincérité ».

J'ai tout au long de ma vie, avec humilité, essayé de suivre au plus près cet enseignement qui a traversé 25 siècles.

Il me reste à accomplir une dernière formalité, celle de vous présenter au nom du Conseil municipal, à vous-mêmes et à tous vos proches, nos meilleurs souhaits pour la nouvelle année :

Dans une période difficile, comme celle que nous vivons, il faut toujours se rappeler que dans l'histoire de l'humanité, les périodes d'ordre n'ont été que des périodes de répit, le non-ordre, le désordre ont été la norme. Ainsi il faut avoir à l'esprit que c'est de l'ombre que jaillit la lumière, la lumière de l'espérance d'un monde meilleur, d'un monde de compréhension et de bonheur.

Bonne et heureuse année à toutes et à tous.

Gérard FABRE, Maire de Garéoult

1^{er} Vice Président de l'Agglomération Provence Verte